Un tour de France de la solidarité

Cinq septuagénaires viennent de dôturer un tour de France à vélo. Un périple de 3 500 km au profit de la Chaîne de l'Espoir Belgique.

e Jean-François LAHAUT

ercredi aux alentours ercredi aux alentours de 17 h, l'avenue Féli-cien Rops à La Plante a connu une effervescence assez inhabituelle en cette fin d'après-midi automnale. En cause, l'arrivée de cyclistes pas tout à fait comme les autres. Casque rivé sur la tête, teint hâlé et sourire aux lè-vres, Charles Ullens, Jean Bar-reau, Pierre Dewart, Michel Duponchelle et Jean-Claude de Gourcy ne cachent pas leur satisfaction d'avoir bouclé leur tour de France. Un tour, long de quelque 3500 kilomè-tres, effectué au profit de l'ASBL La Chaîne de l'Espoir Belgique. Pour les accueillir et saluer comme il se doit leur et saluer comme il se doit leur exploit, plusieurs dizaines de personnes sont présentes en face de l'église Saint-Pierre-aux-Liens. Coordinatrice de missions à l'ASBL La Chaîne de l'Espoir Belgique, Catherine de Pierpont est de la partie a C'est un réfribble exploit. tie. « C'est un véritable exploit ou'ils viennent de réaliser, sou-

dires de certains, lorsqu'on ciation caritative.

PĬNNÔ



sait que ces adeptes de la Pe tite Reine ont tous plus de 70 printemps. Mais l'âge n'est pas un obstacle pour ces cy-clistes de l'Espoir qui ont pédalé pour une bonne cause. Cette cause, c'est celle des enfants malades d'Afrique et d'Amérique centrale qui, grâce à l'action de l'ASBL sus-mentionnée, ont la chance d'être soignés.

Une leçon d'humanité

Jacques Stotzem

en concert

Cheville ouvrière de ce tour de France, Jean-Claude Gourcy n'en est pas à son coup d'essai en matière de qu'ils viennent de réaliser, soucoup d'essai en matière de
ligne-t-elle, surtout à leur âge. challenges. Tous les deux ans,
Depuis le 19 août dernier, ils ont lui et ses compagnons
roulé entre 50 et 100 km par d'échappée montent une exjour. Les cinq derniers jours, ils
pédition à vélo qui permet, à
ont été rejoints par un sixième
chaque fois, de récolter plusieurs dizaines de milliers
Un périple un peu fou, aux
d'euros au profit d'une assodires de certains, lorsqu'op,
cidipo ardicipo arricipo grantier.

Active en Afrique et en Amérique Présidée par le Professeur Jean Rubay, chirurgien cardiaque, la Chaîne de l'Espoir Belgique a été

créée en 1997 par un groupe de médecins belaes. L'association est active aujourd'hui au Bénin, en République démotratique du Condo au Rwanda au Sénénal et au Nicaragua. Chaque année,

plusieurs centaines d'enfants

sont solonés lors de missions médico-chirurgicales effectuées à l'étranger. Des centaines d'heures de formation sont également dispensées aux équipes médicales qui travaillent sur place et du matériel médical est offert aux hôpitaux.

www.chaine-espoir.be

« Cette expédition est la troisième que nous effectuons, souli-gne Jean-Claude de Gourcy. La première fois, en 2013, nous avons rallié Bruxelles à Jérusalem, soit 4 600 kilomètres. Nous avions récolté 100 000 euros au profit d'une crèche orphelinat de Bethléem. La deuxième fois, en 2015, nous avons fait Namur-Vilnius. Un parcours de 3 000 Vilnius. Un parcours de 3 000 kilomètres qui nous a permis de verser 90 000 euros à l'Arche. Cette année, nous avons pédalé 3 500 kilomètres. Pour le moment, nous sommes déjà à 73 000 euros de dons, mais il y a encore un concert de prévu, le 28 octobre, à l'église Sainte-Julienne de Salzinnes. »

Si ce troisième voyage a été moins facile qu'il ne l'espé-rait, essentiellement pour des raisons liées à la météo, Jean-Claude de Gourcy ne cache toutefois pas que cela reste une expérience unique et une belle lecon humaine. « Au niveau individuel, on apprend le délaissement. On se rend compte que, dans la vie, on s'encombre de beaucoup de choses inutiles et qu'on s'en fait parfois pour rien. Ça fait vraiment réfléchir. » À un point tel que les cinq

compères ont d'ores et déjà annoncé leur intention d'en-fourcher à nouveau leur vélo, dans deux ans, pour rejoin-dre, cette fois, la mer Noire.

Opéré grâce à la Chaîne de l'Espoir

Agé de 12 ans, Jean-Paul Ndgeka est congolais. Atteint d'une malformation cardiaque, il a été opéré récemment, grâce à la Chaîne de l'Espoir.

compagné de sa ma-man d'accueil, Nathalie Staquet, Jean-Paul Nd-geka était présent à La Plante, mercredi, pour accueillir les cyclistes. Le jeune Congolais cyclistes. Le jeune Congolais est arrivé en Belgique, le 15 septembre dernier, pour être opéré du cœur par le professeur Jean Rubay aux Cliniques universitaires Saint-Luc. Une opération qui a été rendue possible grâce à l'intervention de l'ASBL La Chaine da l'Eneir de l'Espoir.

diague, Jean-Paul a été opéré. avec succès, le 21 septembre dernier. Sans cette interven-tion, son espérance de vie était pour le moins réduite.

Deux semaines après son opération, Jean-Paul est venu accueilli les cydistes avec sa maman d'accuei

de l'Espoir. Souffrant d'une tétralogie de Fallot, une malformation car-

« C'est une pathologie lourde, explique Nathalie Staquet. Sans cette opération, et la

Grâce à la générosité des cinq cyclistes et aux nom-breux dons qu'ils ont reçus, ce sont des dizaines d'enfants Chaîne de l'Espair, Jean-Paul risquait de mourir d'une insuffi-sance cardiaque. Il a pu être opéré en Belgique, parce que difqui pourront être pris en charge et soignés, comme l'explique Anita Clément de Cléty, directrice de la Chaîne de l'Espoir Belgique. « Il nous férentes personnes se sont mobi-lisées. En tant que famille d'ac-cueil, nous ne sommes qu'un maillon de la chaîne. Il y a aussi les médecins qui travaillent bé-névolement, les infirmières, etc. Accueillir quelques semaines un faut cinq cents euros pour sauver un enfant. Ce que les cyclistes ont fait est formidable. Grâce à enfant comme Jean-Paul, c'est ont fait est formidable. Grâce à une expérience unique, c'est leur générosité, environ 140 en-beaucoup d'émotion et un enri- fants pourront être opérés. » chissement au niveau famillal. » J.-1.11

Vendredi 13 octobre à 20h Ch. de Namur, 22 - 5360 Natoye www.laspīrale.be

PROVINCE O C. EVELLE DIVERSE

NR-NR/1